



ROTARY CLUB de GRASSE

DISTRICT 1730

ANNEE 2023 - 2024

Club fondé en 1956

SIEGE :

La Closerie
Golf de Saint-Donat
270 route de Cannes
06130 GRASSE
Tel. 04 93 09 76 67

HORAIRES DES REUNIONS :

- 2èmes et 4èmes mardis du
mois Réunion à 19 h 00 et
diner à 20 h 00
-5ème mardi du mois
diner avec conjoints

LE PRESIDENT 2023-2024 :



Xavier CHARABOT

LE GOUVERNEUR DU DISTRICT 1730 :



Dinh Hoan TRAN

LE PRESIDENT DU ROTARY INTERNATIONAL :



Gordon McINALLY

LA DEVISE 2023-2024 :



Site internet : www.rotary-club-grasse.org

AGENDA

Mois d'Avril 2024 : Mois de l'environnement

**Du 5 au 7 avril 2024 : Déplacement à Salsomaggiore Terme (Italie)
chez notre club contact**

Mardi 9 Avril 2024 : Réunion à Saint-Donat à 19 h 00 suivie du diner

Mardi 23 Avril 2024 : Réunion à Saint-Donat à 19 h 00 suivie du diner

Mois de Mai 2024 : Mois de l'action Jeunesse

Dimanche 5 Mai 2024 : Deuxième Tournoi de golf au Golf de Saint-Donat

Mardi 14 Mai 2024 : Réunion à Saint-Donat à 19 h 00 suivie du diner –
Conférence statutaire d'Yves Isaia

Mardi 28 Mai 2024 : Réunion à Saint-Donat à 19 h 00 suivie du diner

Mois de Juin 2024 : Mois des Amicales du Rotary

Mardi 11 Juin 2024 : Réunion à Saint-Donat à 19 h 00 suivie du diner

Samedi 22 Juin 2024 : Conférence de District à Mandelieu-La Napoule

Le Comité

LE COMITE 2022-2023 :

Président : Xavier CHARABOT

Vice-Président : Michel DARBANS

Secrétaire : Sophie MARCUS-FOURNIER

(Adjoint : Jean-Paul HELIX)

Trésorier : Patrick MUSSO

(Adjoint : Victor OURY)

Protocole : Olivier GELOT

(Adjoint : Paul GERBAUD)

LE CLUB CONTACT

SALSOMAGGIORE TERME (Emilie Romagne – Italie)

District 2072

www.rotarysalsomaggiore.it

**Le Club
Contact**

DIMANCHE 17 MARS 2024 : 11^{ème} CONCERT A LA CATHEDRALE DE GRASSE

Un programme alléchant (Vivaldi, Massenet, Bach, Mozart, Haendel, Telemann, Strauss, Scott Joplin, Grieg), sous la Direction musicale et bénévole de **Marie-Christine Forget**, au profit de Cannes Appassionata.

La participation exceptionnelle du violoniste **Joschka Fléchet-Lessin**, ancien musicien de Cannes Appassionata et membre de l'orchestre national de l'Opéra de Lyon. Et pour clore le concert, le plaisir toujours renouvelé d'entendre la cornemuse d'**Alain Pavard** résonner sous les voûtes séculaires de la cathédrale de Grasse. Merci à Alain pour les superbes photos.



S.F.P.E. ALPES-MARITIMES

Les Présidents élus des clubs des Alpes-Maritimes ont été réunis à Mandelieu par Yves Boyer, le Gouverneur 2024-2025, afin de préparer la prochaine année rotarienne. Une autre session sera organisée pour les présidents varois.



13^{ème} TROPHÉE DE LA CRÉATION D'ENTREPRISE

LE TROPHÉE ROTARY 2024
DE LA CRÉATION D'ENTREPRISE
INSCRIPTION AVANT LE
31 MARS 2024

20 000 € DE PRIX À GAGNER

Pour valoriser les créateurs d'entreprise
Sélectionnés par les clubs Rotary organisateurs et leurs partenaires :
Société Générale, CCI Nice Côte d'Azur, Hautier IP,
IRCE, Cannes Lérins TV et Cannes Bastide Rouge

www.tropheerotary.fr
Date limite de dépôt du dossier de candidature : 31 mars 2024

CLUBS ROTARY PARTICIPANTS :
Antibes Juan-les-Pins, Cagnes-Grimaldi, Cagnes-Renoir, Grasse, Biot Tempeliers
Mandelieu-Val de Siagne, Nice Riviera Côte d'Azur, Saint-Laurent-du-Var
Sophia-Antipolis, Villeneuve-Loubet Baie des Alpes & Villeneuve-Loubet Côte d'Azur

L'édition 2024 du Trophée Rotary de la création d'entreprise, 13^{ème} du nom, a été lancée en début d'année. Les dossiers de candidature devront être déposés au plus tard le 31 mars.

Le Trophée est ouvert aux entreprises de tous secteurs d'activité créées depuis moins de 18 mois dans les Alpes-Maritimes.

Les trois finalistes participeront à la soirée de gala au cours de laquelle les projets seront présentés et soumis à une série de questions. C'est la salle qui déterminera en votant le classement final.

20 000 euros de prix en numéraire ou en prestations diverses.

VU DANS « MY ROTARY »



Un article sur « **Les clubs Rotary du bout du monde** ». Il existe des clubs dans des pays ou des territoires insoupçonnés qui font prendre la mesure de la dimension internationale, mondiale et même planétaire du Rotary. En voici 6 exemples significatifs.

St-John's au Canada, la capitale de Terre-Neuve-et-Labrador (60 membres pour 110 000 habitants). **Fairbanks** en Alaska (95 membres), un club vieux de 84 ans. Sur l'île de **Helgoland** en Allemagne (25 membres pour 1 300 habitants, à plus de 2 h de bateau du club le plus proche). **Tarawa** dans les îles Kiribati (10 membres, à plus de 2 000 km du club le plus proche). L'archipel de **St-Pierre-et-Miquelon** (France, à 25 km au sud de Terre Neuve) 21 membres pour 6 000 habitants. Les îles **Shetland** en Ecosse, archipel entre les Orcades et la Norvège (17 membres pour 7 000 habitants).

VENDREDI 22 MARS 2024 : 18^{ème} SAISON « ESPOIR EN TÊTE »



Une véritable avant-première pour ce film d'Éric Besnard, qui ne sortira qu'en novembre prochain, et qui nous a transportés dans la campagne française de 1889 (le film a été tourné en Haute-Loire). L'institutrice Louise Violet, incarnée par Alexandra Lamy, dont on découvrira le lourd passé, est chargée d'y imposer, non sans mal, l'école républicaine de Jules Ferry, obligatoire, laïque et gratuite.

Un film émouvant qui semble bien reconstituer l'atmosphère de la campagne française du 19^{ème} siècle.

C'est l'ADG Didier Laumont qui a présenté « Espoir en tête » aux spectateurs avant la projection d'un film sur cette action du Rotary en faveur de la Fédération pour la recherche sur le cerveau (FRC).

Cette action initiée en 2005 à l'occasion du centenaire du Rotary, réunit les rotariens de France dans 450 salles de cinéma au profit de la recherche sur les maladies du cerveau et a permis de récolter depuis 2005 plus de 15 millions d'euros en faveur de la FRC pour l'achat de matériels scientifiques de recherche.

BULLETIN DU ROTARY GRASSE - REUNION STATUTAIRE

REUNION ET DINER DU MARDI 26 MARS 2024 A SAINT-DONAT

Absent(e)s excusé(e)s : Françoise Laville – Olivier Gelot – Paul Gerbaud – Patrick Musso – Georges Gilli – Yves Augeix

L'ordre du jour. Accueil - Bilan du Concert de printemps – Bilan de la soirée Espoir en tête – Dernier rappel pour le voyage en Italie - Conférence de Jacques Pain.

Après avoir souhaité un bon anniversaire à Valérie, Xavier accueille Jacques Pain, notre invité du soir : membre du Rotary Grasse de 2001 à 2011, Président 2003-2004 – Ancien Directeur de l'usine Orgasynth à Grasse – Administrateur-Fondateur du club des entrepreneurs de Grasse – Trésorier-Fondateur d'Initiative Terre d'Azur.



En l'absence d'Yves, Xavier fait un rapide bilan du **Concert de Printemps** du 17 mars. Un très beau concert qui a obtenu cette année encore une subvention de 2 000 euros du District. Xavier adresse ses remerciements à Machiko Wakai et à la Fondation.

Gérard fait le bilan de la soirée « **Espoir en tête** » du 22 mars. Un film généralement apprécié mais 150 entrées seulement. Il semble que beaucoup de personnes ayant acheté des billets ne sont pas venues, c'est regrettable mais c'est autant de gagné car dans ce cas la totalité du prix de ces billets, soit 15 euros, sera versé à la FRC.

Michel nous rappelle que le deuxième **Trophée de golf** aura lieu le dimanche 5 mai à Saint-Donat et qu'il faut activer la recherche de sponsors pour pouvoir boucler le budget. Sophie fait un dernier point avec les participants au voyage à **Salsomaggiore** du 5 au 7 avril chez notre club contact. Une vingtaine de participants cette année, ce qui va permettre de relancer ce jumelage dont nous fêterons les 40 ans en 2025 à Grasse.

Jean-Jacques, notre responsable **Fondation**, rappelle que les subventions sont attribuées aux actions en fonction de leur pertinence par rapport aux axes stratégiques du Rotary et le Concert correspond à cela.

Cependant Jean-Jacques constate que si nous obtenons cette subvention, nous ne renvoyons pas suffisamment l'ascenseur... Que faire ? Il propose donc quelque chose de simple : en lieu et place d'un diner statutaire, organiser un repas dans une salle à trouver et où chacun apporterait un plat (pourquoi pas de sa région ou de son pays d'origine) et dont nous reverserions l'équivalent du prix payé au golf de Saint-Donat à la Fondation, soit environ 1400 euros (35 membres à 40 euros par repas).



Une très bonne idée qu'il faut mettre en œuvre avant le 30 juin prochain. Jean-Jacques rappelle que les clubs devraient verser annuellement à la Fondation 150 euros par membre à Polio Plus et entre 1 500 et 2 000 euros à La Fondation. Nous en sommes loin. Ce repas serait aussi l'occasion d'inviter des non rotariens et de leur montrer ce que nous faisons.

Jean-Charles fait part d'une demande émanant de la **Jeune chambre économique** concernant une action en faveur de la sclérose en plaque. Un marcheur s'est engagé dans un périple de plus de 11 000 km pour la lutte contre cette maladie. Il passe par Grasse le 9 avril et on nous demande de l'héberger pour une nuit. Nous l'hébergerons donc à l'hôtel Panorama et pourrions l'inviter à notre diner statutaire du 9 avril.

Après le diner, Jacques Pain a débuté son exposé en rappelant les origines de la création du Club des entrepreneurs du Pays de Grasse il y a 25 ans. C'est au cours du dernier mandat de maire de Jean-Pierre Leleux que celui-ci contacte Gilbert Tournaire (SA Tournaire) et Jacques Pain (SA Orgasynt) pour tenter d'organiser le développement économique local entre les entreprises et les pouvoirs publics. C'est ainsi que naît l'idée de créer le Club des entrepreneurs du Pays de Grasse qui regroupe actuellement 160 entreprises et qui est devenu un acteur incontournable du développement économique local.



Le Club des entrepreneurs a mené et mène plusieurs réflexions : la mobilité, l'industrie du futur, économie et tourisme, entreprise et pôles universitaires, mécénat et solidarité, écologie industrielle, la post croissance, etc.



Parmi les réalisations du Club des entrepreneurs du Pays de Grasse, Jacques Pain a parlé de « **Grasse expertise** », la marque territoriale et collective des quatre filières d'excellence du Pays de Grasse : parfumerie, arômes alimentaires, cosmétique et santé et bien-être.

Les savoir-faire professionnels présents sur le Pays de Grasse vont depuis la production de plantes à parfum jusqu'à la logistique, l'équipement, l'emballage, le packaging et le conditionnement, en passant par la création de produits aromatiques naturels, la connaissance et la maîtrise des produits de synthèse, la création de parfums et d'arômes, l'enseignement et la recherche et le produit fini.

La marque « Grasse Expertise » nécessite pour ceux qui souhaitent l'obtenir trois engagements de leur part : une localisation en Pays de Grasse, une amélioration continue et le rayonnement des savoir-faire et un engagement pour la production agricole locale. C'est une Commission d'octroi de la marque qui auditionne les candidats et décide de l'attribution.



C'est aussi faire connaître l'engagement pour la valorisation du patrimoine agricole local des plantes à parfum du Pays de Grasse, contribuer au dynamisme et à l'attractivité internationale du territoire, valoriser les acteurs engagés pour la création et le maintien d'emplois pérennes sur le territoire et rejoindre une communauté de professionnels disposant d'expertises emblématiques.

La zone géographique couverte par la marque territoriale « Grasse Expertise » va de l'est du Var jusqu'à Nice (zone de Carros). Le territoire intègre la Communauté d'agglomération du Pays de Grasse, l'intégralité du Parc Naturel Régional des Préalpes d'Azur ainsi que les communes historiques de production de plantes à parfums.

La marque territoriale « Grasse Expertise » a été déposée à l'INPI en tant que Marque Collective en 2017. Depuis, « Grasse Expertise » fait partie intégrante d'un écosystème unique particulièrement attractif pour les professionnels et réussit à faire revenir à Grasse des marques célèbres (Dior, LVMH, Lancôme) qui rachètent des friches pour y implanter des plantes à parfum. Comme le proclame la marque, « Grasse expertise » c'est un territoire d'innovation collective et une terre de naturalité. Merci à Jacques Pain pour cette découverte ou redécouverte.

BULLETIN DU ROTARY GRASSE - L'ALBUM DU CLUB

10 FEVRIER 2009 : VISITE DE L'UPI A L'INSTITUT FENELON

Georges Argémi nous avait conviés à visiter les locaux de l'Unité Pédagogique d'intégration pour remercier le club d'avoir participé au financement de ces installations avec le bénéfice de la Journée du Parfum 2008.

